
Интервью национальному ТВ во время посещения 35-й Книжной
ярмарки в Тегеране - 13 /May/ 2024

Корреспондент:

- Именем Всевышнего, Всемлосердного и Всемилостивого! 

Приветствую вас и выражаю вам свое почтение! Рад вновь встретиться с Вашей Светлостью в месте, где
атмосфера полна интереса к повышению знаний, информированности и совершенствования. C вашего
позволения хотел бы задать несколько вопросов по теме книг, Тегеранской международной книжной
ярмарки и, конечно же, о культуре вашего книгочтения. Первый вопрос касается философии постоянного,
последовательного и ежегодного присутствия и посещения Вашей Светлостью международной книжной
ярмарки, которая действительно организована с большой тщательностью и вниманием к деталям. Это было
очевидно по тому пути, который вы проделали и пришли сюда. Внимание Вашей Светлости к последним
опубликованным изданиям и разным авторам служит свидетельством и показателем того, что вы уделяете
достаточно серьезное внимание этой теме, и это посещение не является просто символическим визитом.
Каков посыл вашего присутствия здесь для общества, для активистов книжной сферы, представителей власти
и издательского направления?

- Во имя Всевышнего! Вы должны спросить у меня не о послании этой работы, а о моей мотивации. В первую
очередь мотивацией является личное стремление, интерес и отношение к книге. На втором этапе – это
пропаганда книги, я хотел бы, чтобы чтение книг стало более популярным, потому что я убежден в том, что
все мы нуждаемся в книгах. Все люди, принадлежащие к разным социальным категориям, возрастам и
научным классам, нуждаются в чтении книг, и в полном смысле слова, – ничто не способно их заменить. Я
очень хочу, чтобы чтение книг стало популярным. Сегодня некоторые другие занятия заменили место чтения
книг, как, например, виртуальное пространство и т.п. Это не является правильным. Это не означает, что не
следует посещать кибер пространство или не читать газеты. Отнюдь, только все это не должно заменять
книгу. Книга должна занимать особое место в повседневной жизни, быту и покупках, а также во
времяпровождении людей. Каждый день нужно немного читать книги, и мне хотелось, чтобы это стало
популярным и распространи
лось повсеместно. Мое посещение ярмарки, возможно, эффективно в этом контексте, и это еще одна
мотивация.   

Корреспондент: 

- Кстати, момент, который вы подчеркнули, является предметом второго вопроса. Книгу называют добрым
другом, и к нему всегда нужно проявлять внимание. Как вы отметили, виртуальное пространство имеет
большую привлекательность для всего общества, и, особенно, для подростков и молодежи, и тревога за
недостаточное распространение культуры книгочтения и работы с книгой вызывает серьезную озабоченность.
Вы говорили о некоторой группе людей, а что вы посоветуете членам руководства и специалистам этой
области в деле популяризации культуры чтения книг?

- Правительственные чиновники, как, например, министерство ориентации и наследия или рекламные
организации и им подобные структуры должны помогать тем, кто активно занимается книгоизданием и
книжным производством. Мы нуждаемся в том, чтобы им была оказана поддержка. Конечно, когда в этом
году я обратился в эти книжные центры, и спросил об этом, стало известным, что некоторым или всем
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издателям власти помогают. Поддержка необходима, и это первое.

Активисты этой сферы должны использовать виртуальное пространство для популяризации книги, т.е. это
действительно одна из задач и обязанностей тех, кто активен в виртуальном пространстве, и в числе своих
дел они должны установить задачу по принуждению людей читать книги, представлению и ознакомлению их
с хорошими изданиями. У нас много полезных книг по разным областям, будь то литература, искусство,
история, наука или религия. В этом году, насколько мне известно, среди того, что я видел, немало, слава
Богу, новинок в производстве и издании книг. Их следует представлять, чтобы люди знали, к каким книгам
они должны обратиться и что им следует прочитать.

Корреспондент:

- Последний вопрос: учитывая, что вы осмотрели почти половину ярмарки книг до настоящего момента, и
остальную часть, иншаллах, осмотрите в последующий час, скажите, какой особый момент привлек ваше
внимание на книжной ярмарке этого года?

- Меня интересовали три момента. Во-первых, увеличение количества новых работ, ибо большинство
учреждений, которые я посетил, заслуживали внимания своими представленными новыми проектами. Второй
момент касался продажи книг. Обычно я спрашиваю, как идет продажа, и часто говорят, что хорошо. Т.е. те,
у кого я спрашивал, все или большинство, отвечали, что у них хорошие продажи и люди к ним обращаются.

Еще один момент касается вопроса тиража, количество казалось очень низким, но я увидел, что нет, говорят
о трех тысячах, двух тысячах, двух с половиной тысячах, а в отношении очень тяжелых книг достигло тысячу
экземпляров. Такое количество для некоторых изданий – хороший показатель. Также актуален вопрос
неоднократной перепечатки и переиздания книг, я видел это в учреждениях, к которым обращался, – там
дела идут хорошо. Все это, слава Богу, составляет позитивные новости этого года.
Но больше всего мы советуем тем, кто имеет дело с молодежью и подростками, т.е. со сферой образования,
университетами и т.д. должны обеспечить почву для их чтения и предоставить им хорошие книги.

Разумеется, на семьи, в свою очередь, возлагаются обязанности, которые они должны выполнять, но
структуры, которые особенно активны по отношению к молодежи и подросткам, должны ощущать в этом
направлении свою ответственность и создавать все условия для чтения книг. Молодежи действительно нужно
читать много книг, она нуждается в этом. И по литературе, и по истории, наследию, представлению
выдающихся личностей, – это направление, которого нам, сказать по справедливости, не хватает, здесь есть
пробелы. Также книги с описаниями различных событий и происшествий. Например, у нас есть несколько
книг прошлого о конституционализме, но в них не отражен реальный и правильный взгляд на то, что
произошло в стране в контексте конституционализма, – он должен быть правильно проанализирован и
разъяснен. По этой теме у нас мало книг или их совсем нет, или они не читабельны, –все это задачи, которые
необходимо реализовать. В ряду тем, подобных конституционализму, есть много других событий, и сколько
бы мы ни писали о периоде Священной Обороны, этого мало, сколько бы мы ни говорили об этом, мало и
недостаточно. Эти темы весьма уместны, то же можно сказать, скажем, о революции, об имаме (ДБМ). Имам
был беспрецедентной и выдающейся личностью в истории, а сколько книг мы написали об имаме? Что
написали? Это чрезвычайно важно, и эту работу нужно выполнять. Издание и производство книг – вопрос
очень важный, он большей частью возлагается на ответственность министерства просвещения, рекламные
агентства, сферу искусства и т.д., но за продвижение и распространение книг отвечает министерство
образования, университеты и т.д. Иншаллах, да сопутствуем им всем успех.

Корреспондент: 

- Очень благодарен вам за то, что уделили время для этой беседы. 
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